
Förderverein der Schule am Hinkelstein e.V.
Benno-Elkan-Allee 3, 64665 Alsbach-Hähnlein
Telefon 06257-3020 / E-Mail: fv.hinkelstein@gmx.de
www.fv-hinkelstein.de

Protokoll der öffentlichen Mitgliederversammlung

Datum: Montag, 04.11.2024
Dauer: Beginn: 19:02 Uhr, Ende 20:08 Uhr
Ort: Online

Anwesende:

9 Personen stimmbrechtigt + 1 Person
Frau Nina Wittkuhn, Frau Sandra Gehrling, Frau Ines Janjanin, Herr Immanuel Gloeser, Frau Julia 
Schnopp, Frau Stephanie Schiemann, Frau Katrin Wenzel, Frau Britta Vollrath, Frau Meike Plößer 
(kein Mitglied)

Versammlungsleiter: Herr Gloeser
Protokollant: Sandra Gehrling

Begrüßung der Anwesenden um 19:02 Uhr durch den Vorstand Immanuel Gloeser.

Feststellung der satzungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit der Versammlung:

Die Einladung zur Versammlung erfolgte am 02.10.2024 und damit mindestens zwei Wochen vor 
der Versammlung. Die Mitgliederversammlung ist beschlussfähig gemäß § 10 der Vereinssatzung, 
da keine Mindestanzahl für erschienene Mitglieder erforderlich ist.

Herr Gloeser erläutert sodann die Tagesordnung:

1 Bericht des Vorstandes
1.1 Mitgliederstand
1.2 Aktionen im Vergangen Jahr
1.3 Aktuelle Situation in der Bibliothek

2 Bericht der Schatzmeisterin

3 Entlastung des Vorstandes

4 Anträge / Sonstiges
4.1 Aktionen zur Verkehrsberuhigung vor den Schulen zum Schulbeginn und -ende
4.2  Vorstandsnachfolge 2025 
4.3 Sonstiges

Herr Gloeser beginnt mit dem ersten Punkt der Tagesordung.



1.1 Mitgliederstand

Herr Gloeser hat interessante Informationen über die aktuelle Mitgliederstruktur des Vereins 
geteilt. Momentan gibt es 123 Familienmitgliedschaften, die insgesamt 195 Kinder und 202 
Erwachsene umfassen. Der Verein erhält für jedes Kind einen Kulturzuschuss von 10 EUR und 
für jeden Erwachsenen 1 EUR, was zu einem erwarteten Zuschuss von insgesamt 2152 EUR 
für das kommende Jahr führt. 
Der Verein hat aus den ersten Klassen 17 neue Familien als Mitglieder gewonnen, was eine positive
Entwicklung darstellt. Allerdings gab es auch 9 Kündigungen, die berücksichtigt werden
müssen. Herr Gloeser betont, dass ein mitgliedsreicher Verein oft auch mit einem höheren 
Budget verbunden ist, was für die zukünftige Planung und die Angebote des Vereins von
Bedeutung ist.

1.2 Aktionen im vergangen Jahr

Herr Gloeser erläutert kurz die Aktionen aus den letzten Monaten:

Dezember 2023 Übergabe der Spende der Raiffeisenbank Nördliche Bergstraße (500 EUR)

März 2024 Kinotag der 3. und 4. Klassen

Mai 2024 Trommelworkshop
(finanziert durch die Jubiläumsstiftung der Sparkasse Darmstadt)

Neue T-Shirt Bestellung in kunterbunten Farben

Neue Möbel für die Leserattenoase

Trixitt-Sporttag für alle Klassen
(finanziert durch “Löwenstark”)

Juni 2024 Bücherreifest “25 Jahre Leserattenoase” an der Schule mit Autorenlesung 
von Jochen Till, Flohmarkt, Bastellaktionen und Tauschbörse.

August 2024 Pflasterpass Gold für die 3. und 4. Klassen
(finanziert durch die Jubiläumsstiftung der Sparkasse Darmstadt)

Go-Life der neuen Vereinssoftware

September 2024 Einschulungsfest und Schulfest

Herr Gloeser hat darauf hingewiesen, dass das hessische Finanzierungsprogramm „Löwenstark“ 
am 31.08.2024 ausgelaufen ist. Dieses Programm hat in der Vergangenheit viele Aktionen für die 
Schule finanziell unterstützt. Mit dem Auslaufen des Programmes wird der Förderverein in Zukunft 
wieder eine größere Rolle bei der Finanzierung von Projekten und Aktivitäten übernehmen 
müssen. Dies könnte eine wichtige Veränderung für die Planung und Durchführung von 
zukünftigen Veranstaltungen und Angeboten des Vereins darstellen.  



Herr Gloeser übergibt das Wort an Frau Vollrath. Diese führt den Bereicht zur aktuellen Situation 
zur Bibliothek aus.

1.3 Aktuelle Situation in der Bibliothek

Auf Basis von Wünschen der Kinder sowie einer Auswertung der Ausleihstatistik des vergangenen 
Jahres wurden folgende Neuanschaffungen getätigt, eingebunden und eingebucht:

Bücher im Comic Style sind noch immer sehr beliebt, überwiegend Grag´s Tagebuch, 3???-Kids, 
Major Tom, Tom Gates. Hier wurden einige weiter Exemplare angeschafft.
Auf vielfachen Wunsch der Kinder wurd die Auswahl an Minecraft-Büchern ausgebaut, sowohl mit 
Geschichtebücher für Erstleser und den Sachbüchern.
Allgemein wurde der Schwerpunkt auf die Erweiterung bestehender Buchreihen (Petronella 
Apfelmus, Drachen zähmen und Die 3 !!!) gelegt.
Ganz neu in die Bibliothek haben es die “bitte nicht öffen”-Bücher geschafft.

Durch den Einsatz von Frau Vollrath und Frau Janjanin haben viel gut erhalten Bücher aus zweiter 
Hand zu günstigen Preisen den Weg in die Bibliothek gefunden.

Für das kommende Jahr wurden neue Vorschläge getätigt:

Ruppert-Bücher (ein Ableger von Grag´s Tagebücher)
T-Rex World
Dragon Girls
Dachenmeister
Kein Stress, Jim
Dog man

Gerne würde das Team auch die Sachbücher für Erstleser erweitern. Hierzu solle in Zukunft die 
“Klär mich auf”-Bücher und weitere Wissensbücher kommen. Ebenso sollen die 
Geschichtenbücher für Erstleser schwerpunktmäßig erweitert werden.

Abschließen bittet Frau Vollrath um ein Jahresbudget in Höhe von 500 EUR für das neue Jahr.
Die Abstimmung darüber erfolgt am Ende der Sitzung.

Frau Vollrath übergibt das Wort an Frau Schiemann für den Bericht der Schatzmeisterin.





Somit übernimmt Herr Gloeser wieder das Wort für die folgende Punkte.

3 Entlastung des Vorstandes

Der Vorstand wurde mit 5 Stimmen und 1 Enthaltung entlastet.

4 Anträge / Sonstiges

4.1 Aktionen zur Verkehrsberuhigung vor den Schulen zum Schulbeginn und -ende

Zuerst erläutert Herr Gloeser die problematische Verkehrslage an der Benno-Elkan-Allee, sowie der
Alten Bergstraße. Da dies kein unbekanntes Problem ist und es in vergangenen Jahren nicht 
möglich war, es auf kommunaler Ebene zu lösen, da es sich um Kreisstraßen handelt, holte Herr 
Gloeser die aktuellen Infos beim Ordnungsamt ein. Dort erfuhr er, dass es bereits ein Treffen 
zwischen der Gemeinde und Hessen-mobil gab, bei dem es genau um dies Problematik ging. Es 
konnten noch keine endgültigen Aussagen seitens des Ordnungsamtes getätigt werden, aber es 
wird wohl eine Verkehrsberuhigung geben. Diese soll sogar im laufenden Schuljahr umgesetzt 
werden. Da aktuell 50 km/h erlaubt sind und es mit Sicherheit keine 7 km/h-Zone werden wird, 
geht Herr Gloeser von einer 30 km/h-Zone aus. Hier heißt es also bis zum neuen Jahr/Frühjahr 
abzuwarten.
Speziell wurde nochmal auf die Broschüre „Sicherer Schulweg“ hingewiesen. Diese erhalten die 
neuen Erstklässler seit zwei Jahren pauschal zur Einschulung.
Eine weitere Idee wurde von Herr Gloeser für mehr Aufmerksamkeit angebracht. Die Aktion „Blitz 
für Kids“ in Zusammenarbeit mit der Polizei. Hier können Kinder einen Tag lang zu schnelle Autos 
vor der Schule blitzen und eine Verwarnung aussprechen. Hierzu wird sich Herr Gloeser Infos 
einholen.

4.2 Vorstandsnachfolge 2025

Als letzten Punkt auf der Tagesordnung weißt Herr Gloeser darauf hin, dass im kommenden Jahr 
Frau Gehrling und es selbst nach 6 Jahren nicht mehr zu Wahl stehen. Somit wird ab sofort ein 
Nachfolger für den Erste und Zweiten Vorstand gesucht.

4.3 Sonstiges

Es stand noch die Abstimmung über das Budget (gewünschter Betrag 500 EUR) der Bibliothek aus. 
Nach kurzer Abstimmung mit allen Beteiligten wurde das Budget bei der aktuell guten finanziellen 
Lage auf 1000 EUR angehoben. Die Bibliothek ist eine wertvolle Einrichtung für die Schüler- und 
Schülerinnen, welche täglich in Gebrauch ist. Hier lohnt es sich  zu investieren. Ein weiter Punkt für
die Erhöhung ist der eingespielte Gewinn aus dem Bücherfest. Die Abstimmung über das Budget 
von 1000 EUR für das kommende Jahr wurde mit 8 JA-Stimmen bestätigt.

Zuletzt weist Frau Wittkuhn darauf hin, dass auf der Homepage des Fördervereins Kinder der 
Grundschule abgebildet sind. Hierbei handelt es sich um einen Zusammenschnitt vieler Kinder mit 
Plakaten in der Hand. Aus Sicherheitsgründen wird dieses Bild von der Homepage genommen.  

Herr Gloeser schließt die Sitzung im 20:08 Uhr.



Immanuel Gloeser, Sandra Gehrling, Stephanie Schiemann
1. Vorstand 2. Vorstand Schatzmeisterin


